
 

Compte-rendu du comité de 

pilotage du 1er février 2024 

Le comité de pilotage du CTEC Brèche s’est tenu le 1er février 2024, à Bailleval, à 14h. 

Présents :  

NOM Prénom Structure Adresse 

ALVES DOS 

SANTOS 
Nathalie Laigneville accueil@mairie-laigneville.fr 

BALLINER Thierry Liancourt thierry.balliner@free.fr 

BARRE Fanny 
Communauté de Communes du 

Plateau Picard 
f.barre@cc-plateaupicard.fr 

D’HEYGERE Lucie 

Communauté de Communes du 

Plateau Picard - Communauté 

de communes du Clermontois 

l.dheygere@cc-plateaupicard.fr 

DAS GRACAS Emmanuel 
Conservatoire des Espaces 

Naturels des Hauts de France 

e.dasgracas@cen-

hautsdefrance.org 

DAVENNE Patrick Rantigny p.davenne@rantigny.fr 

DEFOLY Charlotte 
Communauté de Communes du 

Liancourtois – la Vallée Dorée 
c.defoly@ccl-valleedoree.fr 

DEGAUCHY Gilbert Laigneville gilbert.degauchy@sfr.fr 

DELION Dominique Rantigny 
d.delion-mairie-de-

rantigny@orange.fr  

DUCARROZ Emmanuelle Nogent sur Oise e.ducarroz@nogentsuroise.fr  

FERREIRA Olivier 
Communauté de Communes du 

Liancourtois – la Vallée Dorée 
oli.ferreira@wanadoo.fr 

FOUIN Philippe Nogent sur Oise p.fouin@nogentsuroise.fr 

GILLET Marie 
Communauté de Communes du 

Liancourtois – la Vallée Dorée 
anim.agri@mailo.com  

LAMBERT Serge Clermont serge.lambert6@wanadoo.fr 

LERIVEREND Emilie Laigneville dadmg@mairie-laigneville.fr  

MENVIELLE Erwan SMBVB erwan.menvielle@smbvbreche.fr 

MERCIER Pascale 
Agence de l’eau Seine-

Normandie 
mercier.pascale@aesn.fr 

PELLERIN Jean-Claude Fitz-James maire@commune-fitz-james.fr 

PELTIER Francine Breuil le Sec francine.peltier.mairie@orange.fr 

 

La présentation des actions réalisées depuis la signature du CTEC est faite par enjeu. 
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Enjeu 1 : la préservation de la ressource en eau potable et la protection 
pérenne des captages 

2 présentations sont effectuées, l’une par Mme D’Heygère afin de présenter les actions sur le 

clermontois et le plateau picard, l’autre par Mme Gillet afin de présenter les réalisations et projets sur 

la vallée dorée. Les présentations sont jointes au compte-rendu. 

Les points principaux des échanges ayant suivi les présentations sont repris ci-dessous : 

• Une démarche groupée entre agriculteurs est en cours depuis de nombreuses années sur le 

plateau picard. Le territoire du clermontois est moins avancé sur ce sujet mais l’objectif est 

aussi de créer un groupe d’échanges. 

• La stratégie foncière est souvent mal comprise par les élus et les agriculteurs. Il est proposé de 

l’aborder non pas via une possible préemption mais plutôt via la possibilité d’échanges. 

• En ce qui concerne les projets Safarri et Eau’rizon, l’agence de l’eau indique qu’il serait 

intéressant d’avoir une présentation à l’échelle du bassin et pas uniquement de la parcelle. 

Elle aimerait que le sujet biodiversité soit intégré via la trame verte notamment. C’est prévu à 

moyen terme. 

• La démarche de dialogue territorial est valorisée. Elle permet d’obtenir un travail apaisé, les 

participants n’y étant pas au titre d’une structure mais bien en tant qu’individus. Cela permet 

de limiter les postures. 

• En ce qui concerne les reliquats d’azote en début de la période de lixiviation, la valeur cible à 

atteindre dépend des secteurs. Elle est de 80 kg/ha sur Labruyère. 

• La CCLVD a répondu à un appel à projets sur les cantines, dans le cadre du PAT. Cela ne se 

limite pas aux cantines. Il y a aussi un volet santé ou encore social. 

• Le travail de sensibilisation est une action à long terme. Il faut savoir être patient. Ce n’est que 

par un travail de fond qu’on avancera. 

Enjeu 2 : L’amélioration de la performance des systèmes d’assainissement 
(« tous temps ») prioritairement sur le ru de la Garde et la Béronnelle et la 
gestion à la source des eaux de pluie en milieu urbain. 

Les points principaux des échanges ayant suivi la présentation sont repris ci-dessous : 

• L’Agence indique que les projets inscrits doivent se lancer. Après 4 ans, l’engagement reste 

faible. En réponse, M. Ferreira précise que la révision du SDA sur la Vallée Dorée est démarrée 

et Mme Barré annonce que le diagnostic permanent sur St Just sera réalisé en 2024. 

• Un projet de désimperméabilisation de l’espace public sera mis en œuvre sur Laigneville. Le 

dossier a été déclaré complet. Sur Liancourt, des compléments sont attendus. 

Enjeu 3 : l’amélioration de la qualité des milieux aquatiques et humides 

Les points principaux des échanges ayant suivi la présentation sont repris ci-dessous : 

• Un suivi sera mis en œuvre sur les zones humides après les travaux de restauration. 

• Le CEN devrait commencer le projet de Bulles en 2024. 



Enjeu 4 : L’amélioration de la connaissance des axes d’érosion et de 
ruissellement ainsi que le développement de programmes d’actions pour 
limiter le ruissellement 

Pas d’évolution par rapport à 2022. 

Enjeu 5 : L’amélioration des connaissances sur les relations entre nappe et 
rivière 

Il est rappelé l’importance de disposer d’une modélisation. L’année 2023 a été très difficile avec 

notamment des ruptures d’AEP à Maignelay Montigny (bassin Oise Aronde), des difficultés sur la 

CCLVD et des valeurs de débits inédites sur la Brèche en juillet. Malheureusement, le dossier reste 

pour l’instant bloqué. 

Enjeu 6 : La communication et la sensibilisation  

Plusieurs actions de sensibilisation ont été effectuées.  

Etat d’avancement du contrat 

Au 31 décembre 2023, environ 47% du montant financier des travaux prévus au CTEC ont été engagés. 

25 actions sur 40 ont fait l’objet d’une demande de subvention à l’Agence de l’eau et sont donc 

considérées comme ayant démarré. 


